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    Мартин Милтон, 

    Директор МБМВ
 Измерения и свет

«Метрология для света и свет для метрологии»
Тема Всемирного дня метрологии в этом году созвучна официально провозглашенному Генеральной Ассамблеей ООН «Международному году света и световых технологий», организованному ЮНЕСКО. Мероприятия в 2015 г. будут посвящены особой роли света в жизни и как источника энергии, составляющего основу фотонных технологий, и как источника восхищения и радости.
Метрология играет главную роль в обеспечении использования светотехнологий, например: 
· разработка новых более экономичных форм освещения требует новых измерений для количественной оценки эффективности и влияния на видимость объектов;

· на основе точных данных об эффективности и сроках службы солнечных технологий с фотоэлектрическими элементами принимаются решения об инвестировании в них; 
· прямые измерения потоков излучения Солнца, сделанные со спутников, являются чрезвычайно важными для нашего понимания солнечного излучения и его влияния на процесс изменения климата.


Свет к тому же является главной составляющей многих важнейших новых элементов передовых измерительных технологий. На протяжении десятилетий наиболее точные измерения длины были возможны благодаря применению высокостабильных лазеров, а многие высокочувствительные химические измерения обязаны использованию перестраиваемых лазеров, чувствительных к индивидуальным переходам в выбранных молекулах. Возможности стабильных лазеров сегодня можно увидеть на примере самых точных «оптических часов», принцип действия которых основан на свете, испускаемом отдельными атомами, которые замедляются и захватываются лазерными лучами. 
Надеюсь, что празднование Всемирного дня метрологии 20 мая  2015 года послужит началом новых взаимосвязей между сообществом метрологов и теми, кто занимается разработкой и эксплуатацией световых технологий. Здесь есть возможность показать, что насколько жизнь зависит от света, настолько от измерений зависит безопасная, рациональная и эффективная подача света.
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Martin Milton
Director of the BIPM
Measurements and Light

“Metrology for light and light for metrology”

This year, World Metrology Day is aligned with the International Year of Light and Light-based Technologies proclaimed by the General Assembly of the UN and organized by UNESCO. Events in 2015 will celebrate the central role of light to life, whether as a source of energy, as the basis for photonic technologies or as being a source of wonder and excitement.
Metrology plays a central role in enabling the application of light-based technologies, for example:

· as new forms of efficient lighting are developed new measurements are needed to quantify their efficiency and the influence they have on the appearance of objects,
· decisions to invest in solar photovoltaic technologies are based on accurate data for their efficiency and lifetime,
· direct measurements of the sun made from satellites are essential to underpin our understanding of solar irradiance and its contribution to climate change.

In turn, light is at the heart of many of the most important new elements of leading-edge measurement technologies. For many decades, the most accurate length measurements have depended on highly-stable lasers and many highly-sensitive chemical measurements use tunable lasers that can sense individual transitions in target molecules. The capabilities of stable lasers now extend to providing the most accurate “optical clocks” which depend on the light emitted from single atoms which have been slowed down and trapped by laser beams.

I hope that the celebration of World Metrology Day on 20th May 2015 will trigger new liaisons between the metrology community and those who work to develop and exploit light-based technologies. It is the opportunity to show that just as life depends on light, so the safe, efficient and effective supply of light depends on measurement.
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